
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Donnerstag, den 13.12.2018 

Anwesend: Oliver, Felix, Kiyoshi, Toni, Juli, Hansi, Sanja, Jordann, Soluna, Jona, Lisa, Anna Lena, 
Chantal, Juu, Sherief, Take, Sophie, Linda, Torben, Natalja, Helen, Dominik, Jens, Violetta


Sitzungsleitung: Kiyoshi, Toni

Protokoll: Oliver

Beginn: 13:00 Uhr	 Ende: 14:00 Uhr


Tagesordnung:

- Berichte

- Cats

- QSM

- Bōnenkai

- Sonstiges


1. Berichte 
- StuRa: 


- einige Posten werden frei

- Beiträge für das Sprachlabor werden wohl teurer

- Semesterbeiträge werden höher 


- Spielabend:

- Aufräumen hat gut funktioniert

- Ausstattung war auch sehr gut 

- Nachträglicher Finanzbeschluss, spontan wurde ein Adapter gekauft (HDMI - VGA), um 

das Konsolenangebot ausnutzen zu können, Posten ‘Weitere Ausstattung’


2. Cats 
- Nächste Woche Mittwoch (19.12.18) Cats-Besichtigung, ca. 16 Uhr, Violetta und Juu werden für 

die Fachschaft hingehen


3. QSM 
- Vorschläge, wofür wir unser QSM Geld ausgeben wollen (bisher wurden davon Sachen, wie: 

Tutorium - Japanische Sprache, Literatur-Tutorium, OAWG-Tutorien, Tw. Wissenschaftliche 
Hilfskraft, etc. bezahlt)


- Es ist bestimmt besser Dinge zu finanzieren, die sich etabliert haben, anstatt sich etwas neues 
auszudenken, da wir wesentlich weniger Geld zur Verfügung haben werden, als z.B. letztes 
Semester


- Der Fachschaftsrat wird sich wohl im Januar treffen, um eine endgültige Entscheidung zu 
treffen, auch Vorschläge der Studierenden und/ oder Dozenten können mit einfliessen


Dafür 20

Dagegen 0

Enthaltungen 5



4. Bōnenkai 
- Schichteinteilung:


- Springer werden nach Bedarf eingesetzt; Kasse bei den Cocktails: Oliver

- Essensgruppe:


- Walters Suppe ist geklärt, Brötchen werden wir selbst aufschneiden und belegen, damit 
sie frisch bleiben, Waffelteig wird zu uns gebracht, Waffeleisen sind auch vorhanden


- Trinkengruppe:

- Softdrink-Aufteilung wird noch geklärt, es fand sich Kinderpunsch, Weitere Getränke 

werden bei Penny am Tag des Bōnenkai geholt, Glühwein wird auf Amazon bestellt

- Tombola:


- Preise von Frau Kodama und Fr. Wuthenow wurden schon verpackt, von Takahashi und 
Nakahiro werden noch abgeholt, alle Lose sollten gleich viel kosten, jedes Los sollte auch 
ein Gewinn sein, bzgl. Ausrufen oder nicht ausrufen muss noch besprochen werden


- Deko:

- Sollte eventuell ein Kunstbaum gekauft werden, den kann man auch wieder verwenden? 

Meinungsbild:


- Plastikbaum ist zwar praktischer, aber ein echter Baum ist schöner, und biologisch 
abbaubar 


- Nächstes Mal sollte sich früher um einen Baum gekümmert werden, damit man ihn länger 
stehen lassen kann, und es sich auch lohnt


- Da es eine uneindeutige Abstimmung war, sollte die Entscheidung dem Deko-AK 
überlassen werden:


- Preise (letztes Jahr):

- Trinken:


- Nicht Alkohol: 0.5 Euro

- Alkohol (Bier und Glühwein): 1 Euro

- Cocktails: 1 Euro (Shots), 2 - 2.5 Euro (Cocktails)

- Wasser kostenlos


- Essen:

- Suppe: 2 Euro

- Waffeln: 1 Euro


- Tombola: 1 Euro
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Violetta, 
Sophie, 
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Trinken

Jona Felix, Natalja Jona, Sanja Kiyoshi Violetta, Kiyoshi, Toni Kasse

dafür 10

Dagegen 10

Enthaltungen 6

Dafür 7

Dagegen 6

Enthaltungen 10



- Sollte die Preisliste von letztem Jahr (siehe Oben) beibehalten werden:


- Take und Violetta übernehmen die Moderation

- Es sollte eine Mail geschickt werden, dass Dinge für das Buffett mitgebracht werden können

- Kauf von wiederverwendbaren Plastikbechern: 0.3 L, mindestens 200 Becher, weitere 

Diskussion vertagt, Posten ‘Weitere Ausstattung’ könnte dafür belastet werden

- Antrag auf Maximal 100 Euro


5. Sonstiges 
- Vorschlag Sondersitzung in der Mittagspause (13-14 Uhr) um noch ausstehendes bzgl. des 

Bōnenkai zu besprechen:


Dafür 12

Dagegen 2

Enthaltungen 7

Dafür 20

Dagegen 0

Enthaltungen 3

Montag (17.12.) 13

Dienstag (18.12.) 15

Mittwoch (19.12.) 6



Beschlussliste der Fachschaft für Japanologie: Donnerstag, den 13.12.2018 
Anwesend: Oliver, Felix, Kiyoshi, Toni, Juli, Hansi, Sanja, Jordann, Soluna, Jona, Lisa, Anna Lena, 
Chantal, Juu, Sherief, Take, Sophie, Linda, Torben, Natalja, Helen, Dominik, Jens, Violetta


Sitzungsleitung: Kiyoshi, Toni

Protokoll: Oliver


	 	 Die Fachschaft der Japanologie beschliesst, einen Finanzantrag in Höhe von 
30 Euro für einen Adapter (HDMI - VGA), welcher für den Spieleabend gekauft 
wurde, um das breite Konsolenangebot auch nutzen zu können. Das Geld 
hierfür wird aus dem Posten “weitere Ausstattung” entnommen werden. 

Die Fachschaft der Japanologie beschliesst, maximal 100 Euro, um 
wiederverwendbare Plastikbecher zu kaufen. Es sollen mindestens 200 
Becher (0.3L) gekauft werden, wobei noch verschiedene Angebote gesichtet 
werden müssen. Der Posten “weitere Ausstattung” wird hier belastet werden. 

Die Fachschaft der Japanologie beschliesst, dass eine Sondersitzung bzgl. 
des Bōnenkai abgehalten werden sollte. Diese Sitzung wird nach folgender 
Abstimmung am Dienstag, den 18.12.2018 stattfinden. 

Die Fachschaft der Japanologie beschliesst, dass die Preise für Essen und 
Trinken auf dem Bōnenkai von letztem Jahr beibehalten werden sollten. Diese 
sind wie folgt: 
- Trinken: 

- Nicht Alkohol: 0.5 Euro 
- Alkohol (Bier und Glühwein): 1 Euro 
- Cocktails: 1 Euro (Shots), 2 - 2.5 Euro (Cocktails) 
- Wasser kostenlos 

- Essen: 
- Suppe: 2 Euro 
- Waffeln: 1 Euro 

- Tombola: 1 Euro 

Dafür 20

Dagegen 0

Enthaltungen 5

Dafür 22

Dagegen 0

Enthaltungen 2

Montag (17.12.) 13

Dienstag (18.12.) 15

Mittwoch (19.12.) 6

Dafür 12

Dagegen 2

Enthaltungen 7


